

所在地 ▶ 大阪市西区川口1-5-19

電話番号 ▶ 06-6581-1531

ファックス ▶ 06-6581-3194

校長名 ▶ 今村 友美



学校概要

本校は川口居留地跡に建設され、令和8年に創立150周年を迎えます。当時から、西洋文化に触れ、先進的な取り組みがなされ、付近にはミッション系の学校も多く建設されるなどした教育に関心の高い地域です。
「子ども・教職員・保護者・地域みんなで作る本田小学校」をめざしています。

教育目標

健康でなかよくする子 よく学ぶ子

運営に関する計画（概要）

安全・安心な教育の推進

- 「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」に対して、肯定的な回答をする児童の割合95%以上を維持する。

未来を切り拓く学力・体力の向上

- 「学級の友達との間で話し合う活動を通じて、自分の考えを深めたり、広げたりすることができていますか」に対して、最も肯定的な「思う」と回答する児童の割合を35%以上にする。

学びを支える教育環境の充実

- 「読書は好きですか」の項目について、肯定的に答える児童の割合を80%以上にする。

令和5年度 全国学力・学習状況調査の結果と取り組み

(平均正答率%)

国語	67
算数	64

調査対象：
小学校第6学年

令和5年度調査結果の概要・取り組みの成果と今後の課題

【国語】「A 話すこと・聞くこと」で大阪市平均、全国平均を上回ることができた。しかし、その他項目では大阪市平均・全国平均と同じか下回った。特に「B 書くこと」に関しては、全国平均より3.4ポイント低く、課題があることがわかった。目的や意図に応じて伝えたいことを明確にし、書き表し方を工夫する力の育成が必要である。
【算数】「データの活用」については、大阪市平均・全国平均を下回っているが、それ以外の全項目で大阪市平均・全国平均を上回る結果となった。児童の実態に合わせて、一人一人の児童に丁寧に指導してきた結果といえる。

令和5年度 全国体力・運動能力、運動習慣等調査の結果と取り組み

令和5年度調査結果の概要・取り組みの成果と課題、アクションプラン

体力合計点では、男子で全国平均より約2.9ポイント、女子で約6.3ポイント低く、男女ともに大阪市平均を下回る結果となった。児童質問紙項目「運動やスポーツをすることは好きですか」の回答については、肯定的に答える児童の割合は、男子では約96%、女子では92%となり、男女とも大阪市平均・全国平均の値を上回った。

1週間の総運動時間が60分未満の児童の割合は、男子では約6%、女子では約30%となっており、男女で大きな開きがあることもわかった。

本校では、多くの児童に運動に親しんでもらおうと、休み時間に全校児童が音楽に合わせてさまざまな跳び方を行うことができる「縄跳び集会」を設けたり、各学年ごとに大縄を跳んだりする「わくわくスポーツタイム」を実施してきた。今後も体を動かす習慣の定着をめざしながら、体力増進につながる楽しい取り組みを積極的に行っていきたい。

(種目別平均値)

	握力 (kg)	上体起こし (回)	長座体前屈 (cm)	反復横とび (回)	20mシャトルラン (回)	50m走 (秒)	立ち幅とび (cm)	ソフトボール投げ (m)	体力合計点
男子	14.23	19.10	34.48	36.61	44.63	9.56	140.37	20.43	49.67
女子	15.25	17.55	38.09	31.74	28.09	10.03	126.56	11.04	47.91

調査対象：小学校第5学年

特色ある取組み



体験的な活動の充実

身体的文化資本の育成をめざし、芸術・スポーツ・文化・伝統など本物に触れて学ぶ機会を設定しています。令和5年度は、パントマイム鑑賞会、鍵盤ハーモニカの音楽鑑賞会を開催しました。令和6年度は、日本センチュリー交響楽団によるワークショップとコンサートを予定しています。



おはなしの会

まじょ魔女の会の皆さんが、おはなしの会や、休み時間のよみかかせの会を開催してくださいます。まじょ魔女の会の皆さんの読み聞かせは本当に楽しく、子どもたちはお話の世界へと引き込まれます。様々なジャンルの本に触れることができ、読書習慣の確立にも役立っています。



本田子どもまつり

毎年秋に、PTA 主催の本田子どもまつりを開催しています。保護者と教職員が一丸となって、子どもの笑顔のために楽しいゲームコーナーをたくさん準備して盛り上げます。卒業文集に「本田子どもまつり」のことを書く子がいるほど、大人気の催しです。



地域・企業との連携

区の行政機関、企業、地域と連携し、生活・総合の時間を中心に学習を進めています。昨年度5年生は、西区役所・西区社会福祉協議会と連携して防災について探究学習を深め、保護者や地域の方に防災の大切さを発信しました。また、6年生はソフトバンク社と連携し、ベッパを使って本田小学校をよりよくするための取り組みを行いました。

主な学校行事



運動会

5月の下旬に運動会を行います。各学年の息の合った団体演技に、保護者や地域の皆さんも感動されます。また、団体競技や個人走、リレーで盛り上がることはもちろん、応援合戦でも会場が一体となります。



作品展・合唱フェスティバル

秋に、作品展と合唱フェスティバルを隔年で開催しています。日頃の学習成果を発表する場となり、子ども達の表現力の高さに驚かされます。令和6年度は作品展を開催する予定です。迫力のある絵画や立体作品が体育館に集まり、訪れた人を楽しませてくれることでしょう。